

12 MAI/76  
DOCS e3

# Hebdo Canada



Ottawa, Canada.

Volume 4, N° 19.  
(Hebdomadaire)

le 12 mai 1976

|   |   |
|---|---|
| “Une stratégie de l'énergie pour le Canada: politiques d'autonomie” .....                                 | 1 |
| Nouveau satellite pour 1978 .....   | 2 |
| Un film canadien remporte un Oscar .....  | 3 |
| Visite du SEAE en République fédérale d'Allemagne et en Autriche .....                                    | 4 |
| Le 200 <sup>e</sup> anniversaire du Théâtre national de l'Autriche au CNA .....                           | 4 |
| Le prix Belgique-Canada à la romancière québécoise Marie-Claire Blais .....                               | 5 |
| Le Canada participe à la CNUCED IV à Nairobi .....  | 5 |
| Accord de coopération Canada-Espagne sur l'énergie nucléaire .....  | 5 |
| Visite du ministre des Affaires étrangères et de la Coopération de la République populaire du Bénin ..... | 6 |
| Renouvellement d'un accord de pêche entre le Canada et les États-Unis .....                               | 6 |
| Nouvelles brèves (Éducation) .....  | 6 |

## “Une stratégie de l'énergie pour le Canada: politiques d'autonomie”

*Le Canada s'est fixé un objectif d'autonomie énergétique à atteindre d'ici dix ans, et le plan à suivre est exposé dans la publication intitulée Une stratégie de l'énergie pour le Canada: politiques d'autonomie, qui fut déposée à la Chambre des communes, le 29 avril, par le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Alastair Gillespie.*

*“Cette stratégie est conçue de façon à minimiser la dépendance du Canada à l'égard des sources d'énergie importée, tout en nous assurant un avenir énergétique le plus autonome possible, fondé sur les sources d'énergie internes et sûres”, a commenté M. Gillespie.*

*Un des principaux objectifs du plan est d'élever les prix domestiques du pétrole et du gaz naturel aux niveaux des prix internationaux. En 1973, on a établi des contrôles sur les prix du pétrole au Canada, alors que les prix internationaux ont commencé à monter. Les prix mondiaux sont aujourd'hui cinq fois plus élevés qu'ils ne l'étaient il y a trois ans. Les prix canadiens, gelés à 3,60\$ le baril, furent portés à 6,50\$ en 1974, et à 8\$ en juillet dernier, c'est-à-dire à un prix inférieur d'environ 4,60\$ par rapport au niveau international.*

*Voici les points saillants du Livre bleu sur la politique énergétique du gouvernement.*

L'autonomie énergétique signifie la diminution de la vulnérabilité des Canadiens, face à des changements arbitraires des prix ou des sources d'approvisionnement de l'énergie importée. Afin de devenir autonomes, les Canadiens devront réduire le taux de croissance de leur demande énergétique et accélérer la découverte de nouvelles sources internes d'énergie ainsi que de nouvelles méthodes de production, de distribution, de conversion et d'utilisation.

Nous devons payer des prix qui se rapprochent davantage des prix internationaux afin de promouvoir ces activités. La consultation fédérale-provinciale ainsi qu'une collaboration constructive seront essentielles, de même que des initiatives gouvernementales en matière de politiques énergétiques comme dans le domaine des économies d'énergie.

*Une stratégie de l'énergie pour le Canada: politiques d'autonomie* décrit, à l'aide de scénarios, certaines perspectives énergétiques de remplacement dont les Canadiens devront peut-être considérer l'utilisation dans les 15 prochaines années. Elle traite d'un

certain nombre de difficultés que comportent ces scénarios et expose une stratégie composée de neuf principaux éléments de politique, des objectifs particuliers et des mesures proposées pour résoudre ces difficultés.

Ces éléments de politique sont les suivants:

- fixation appropriée des prix de l'énergie
- économies d'énergie
- augmentation du volume d'informations concernant les ressources
- accroissement de l'exploration et de la mise en valeur
- substitution de sources d'énergie
- nouveaux réseaux de livraison
- mesures à prendre en cas de pénuries
- augmentation de la recherche et du développement
- accroissement de la participation des Canadiens.

Les objectifs sont les suivants:  
– rapprocher progressivement les prix du pétrole canadien des prix internationaux et amener les prix du gaz naturel au Canada à un niveau concurrentiel approprié par rapport au pétrole, d'ici deux à quatre ans;

